

進路便り 12月号

R5. 12. 1
進路指導部

高校生活の1日1日の積み重ねが、皆さんの人生を左右します。

< 3年生 > 物事の成否は「能力」の差よりも「執念」の差だ！

・これから進路試験を受ける者

現役生は、最後まで思い続ける人が伸びる。規則正しい生活リズムと妥協しない学習姿勢が成績向上の鍵になる。地道に、地に足つけて、常に挑戦し続けよう。勉強でも攻めの姿勢は大事。自分を信じて、努力を続けよう。そして、執念で合格を勝ち取ろう！

・進路決定者

面接試験等で掲げていた入学後の目標や理想の社会人像に近づこうと学び続けている生徒がどれだけいるだろうか？ 学ぶことをやめると学力だけでなく内面的な成長も止まってしまう。残された時間を有効に使い、次の進路先で成績証明書を堂々と提出できるように！また、合格に至るまでの過程を支えてくれた人たちへの感謝の気持ちは忘れないこと。そして、最後の一人まで、仲間が進路を決定するのを応援しよう！

< 2年生 >

3年生が進路決定をしていく様子を身近で見ている君たちはどう思っただろうか？

2年生の3学期は、「3年0学期」と呼ばれ、進学試験や就職試験のスタート時期と位置づけられることも多い。「次は自分たちの番だ！」という受験生になる意識をもってほしい。将来、君たちの競争相手（ライバル）になるのは、高校入学前から受験の苦労を経験してきた全国の高校生達である。受験では、学力が必要なのはもちろん、面接や作文・小論文等で志望動機や目的意識が深く問われる。その場しのぎの内容は簡単に見抜かれる。学習面・生活面において、受験生としての準備ができているか、今一度、自分を振り返ってみよう。

< 1年生 >

高校生活がスタートして9ヶ月。自信を持って「成長してる！」と言える生徒がはたしてどれほどいるだろうか。今の力でも容易にできてしまうことばかりをやっているだけでは成長にはつながらない。今の実力よりも高い目標を設定し、自分を追い込むことも大切。その中で失敗することもあるだろうが、その失敗からは多くのことが学べる。

「今」の延長線上に、「進路選択」、「受験」、「進路決定」という日が来るのは間違いない。納得できる自分になれるように、今から走り始めて決して早すぎることはない。

長期休暇こそ学習スタイルを見直そう！

自分の中では、それなりに勉強を頑張っているつもりでも、なかなか結果に結びつかずに悩んでいる人はいませんか？ 1年の締めくくりと同時に、自分の勉強法をもう一度見直してみましよう！

【NG 勉強法①】 作業ただけで勉強したつもりになっている。

教科書に線を引いたり、単語帳をつくる作業をただけで満足していませんか？ 作業自体が目的になってしまい、時間ばかりかかって知識が頭に入ってこない可能性があります。手だけでなく頭を動かすことを意識して勉強に取り組みましよう。

【NG 勉強法②】 問題を解きっぱなしにしている

問題を解いて分からないところや間違えた問題をそのままにしていますか？ なぜ分からなかったのか間違えたのか、できなかった理由を考えましよう。解説を読んだり、先生方に質問したりして、疑問点をしっかり理解することが効率のよい学習に繋がります。

【NG 勉強法③】 一度に全部覚えようとする

記憶の定着には反復が必要です。考査前日に一夜漬けで覚えた知識をすぐに忘れてしまった経験はありませんか？ 繰り返し覚え直す習慣を身に付けましよう。